

# Protokoll

Konventssitzung am 19. Januar 2017

**Studentischer Konvent**  
**Turnstraße 7**  
**91054 Erlangen**

<https://www.stuve.fau.de>  
konvent@stuve.fau.de

**Sitzungsbeginn** 19:10

**Sitzungsende** 21:20

**Sitzungsleitung** Henriette Hofmeier

**Protokoll** Barbara Steinle

**Anwesende Konventsmitglieder** Ingwer Andersen, Manuel Deubler, Lisa Dietrich, Julia Enslin, Julian Espenberger, Felix Franke, Raphael Greb, Maike Heckmann, Andreas Hierl, Henriette Hofmeier, Matthias Kaufmann, Felix Lammermann [ab 20:05], Moritz Renner, Johannes Schilling [ab 20:30], Barbara Steinle, Veronika Stengl [ab 20:19], Benjamin Wahlmann, Lina Wurm

**Abwesende Konventsmitglieder** Miriam Baron, Rieke Biercher, Luisa Mathern, Philipp Huber, Lucas Hoffmann, Eda Simsek, Michael May, Christoph Konrad, Quirin Gebert, Lisa Bär, Maximilian Schneider, Roman Raming

**Stimmrechtsübertragungen** Miriam Baron auf Matthias Kaufmann, Philipp Huber auf Julia Enslin, Eda Simsek auf Felix Franke, Michael May auf Raphael Greb, Lucas Hoffmann auf Julian Espenberger, Christoph Konrad auf Ingwer Andersen, Quirin Gebert auf Veronika Stengl, Felix Lammermann auf Lisa Dietrich (bis 20:05)

**Gäste** Jonny Schäfer, Sina Saarow, Armend Rama, Kevin Brandstein (ab 19:30)

## 1 Formalia

### 1.1 Anwesenheit

Es sind 13 Konventsmitglieder anwesend.

### 1.2 Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

### 1.3 Bestätigung des letzten Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung wird per Akklamation angenommen.

### 1.4 Beschluss der Tagesordnung

Der TOP 6 Symptompflicht wird hinzugefügt. Die Tagesordnung wird per Akklamation angenommen.

### 1.5 Begrüßung der Gäste

### 1.6 Vorstellung der Referate

Es sind keine Vertreter der Referate anwesend. Deswegen wird der TOP auf eine spätere Sitzung verschoben.

## 2 Wahlen

### 2.1 Sprecher\*innenrat

Es gab keine Bewerbungen oder Vorschläge.

### 2.2 ZfL-Vorstand

Es gab 3 Bewerbungen. Armend und Sina stellen sich vor und beantworten Fragen. Carmen ist nicht anwesend (Bewerbung kam per Mail und wird verlesen).

#### Wahl des stimmberechtigten Mitglieds

Armend	13
Sina	2
Carmen	0
Enthaltungen	2

Armend Rama wird als stimmberechtigtes Mitglied entsandt.

#### Wahl des beratenden Mitglieds

Sina	19
Carmen	0
Enthaltungen	1

Sina Saarow wird als beratendes Mitglied entsandt.

### 3 Kurzeinführung Akkreditierung

Die Einführung wurde auf dem Konventswochenende gewünscht. Henriette und Kevin schildern die Geschichte und Hintergründe von Akkreditierung. (Anmerkung des Protokolls: Wer Fragen hierzu hat, möge sich an das Referat QM wenden.)

Wer uniweit aktiv war, hat das Wort Akkreditierung in den letzten 2 Jahren öfter gehört. Im Bayerischen Hochschulgesetz (BayHSchG) steht, dass alle 2 Jahre alle Bachelor- und Master-Studiengänge akkreditiert werden müssen. Ursprünglich wurde eine Programmakkreditierung durchgeführt; hierfür müssen für jeden Studiengang u.a. externe Gutachter eingestellt werden, ein System das ist an einer großen Uni wie der FAU sehr kostspielig ist.

Die Alternativmöglichkeit ist eine Systemakkreditierung. Diese Universitäten müssen einen Regelkreislauf einrichten, der sicherstellt, dass die Studiengänge weiter studierbar bleiben. Hier werden nicht die einzelnen Studiengänge, sondern nur das Gerüst - das Qualitätsmanagement - kontrolliert, mit dem die Universität sicherstellt, dass jeder Studiengang akkreditiert wird. Das System der FAU macht es möglich Lehrinhalte, und rechtliche Dokumente relativ unabhängig voneinander zu überprüfen.

Die Regeln und Bedingungen, um das Siegel der Akkreditierung zu bekommen, werden zur Zeit von dem Akkreditierungsrat bestimmt. Dieser ist aber laut einem Urteil des Bundesverfassungsgerichts rechtlich nicht eindeutig dazu berechtigt. Hier sind also gesetzliche Veränderungen zu erwarten.

### 4 Haus der Studierenden

Der Sprat wurde auf dem UL-Gespräch gebeten dieses Thema anzusprechen. Ingwer und Kevin berichten kurz, dass vor ein paar Jahren an der TechFak überlegt wurde von Studiengebühren so ein Haus zu bauen. Damals gab wurden Vor- und Nachteile diskutiert; schlussendlich gab es praktische Gründe dieses Projekt nicht weiter zu verfolgen.

Der Konvent diskutiert, wie realistisch dieser Vorschlag ist. Da die Studierenden nicht auf einem Campus, sondern an verschiedenen Standorten studieren und auch ihre Zeit verbringen, wäre die Standortwahl entscheidend. Lernräume und Kontaktmöglichkeiten wären positive Effekte. Die Intention des Vorschlags wird hinterfragt; evtl. nur wegen des Vergleich mit anderen Unis vorgeschlagen worden? Die Finanzierungsmöglichkeiten werden besprochen; da das Zentrale Gremium für die Verwendung der Studienzuschüsse (ZGS) kein Geld (dafür) hat, müssten die einzelnen Fakultäten dafür zahlen, unserer Erfahrung nach wäre das mindestens an der NatFak systematisch, aber auch an der TechFak schwierig. Die Finanzierung durch Investoren wird angesprochen.

Projekte wie agil und perle sollten andere Räume bekommen, da sie nur von Studierenden einer Fakultät genutzt werden.

**Fazit:** Ein Haus der Studierenden ist grundsätzlich eine gute Idee, in der jetzigen Situation gibt es aber keinen Standort, der allen Studis ermöglichen würde dieses zu nutzen.

### 5 Schwerpunkte für das Sommersemester

Da in der letzten Sitzung nicht alle Konventsmitglieder anwesend waren, sprechen wir nochmal in dieser Runde über dieses Thema.

#### Ideen

- Landesgartenschau ist bald<sup>TM</sup>(2024); will man versuchen die Grünflächen der Fau im Zuge dessen zu "tunen". Zum Beispiel als 'korrespondierende Flächen' *Felix L. wird erste Treffen/Aktionen koordinieren*
- Allg. und kurzfristiger die Uni grüner machen (maybe Guerilla-Aktionen) *Kevin und Lisa D. sind motiviert das anzuleiern*

### 6 Symptompflicht auf Attesten

An der NatFak gab es in letzter Zeit in mehreren Fällen Probleme, da Studis die Angabe der Symptome nicht als selbstverständlich sehen. Im Konvent gibt es auch sehr viele Stimmen gegen die Symptompflicht, vor allem in Fällen von psychologischen Krankheiten. Es wird diskutiert wie die gesetzlichen Grundlagen sind und welche Regelungen in anderen Universitäten gelten.

## **Abstimmung**

Der Konvent spricht sich dafür aus, sich für die Abschaffung von Symptompflicht einzusetzen.

### **Einstimmig beschlossen.**

Es wird ein Verteiler und ein Arbeitskreis (AK) eingerichtet. Die ersten Ziele sind ein Positionspapier und ein Gespräch mit der Medizin-Ethik. Felix L., Manuel, Lisa D., Raphael und Lina sind motiviert das voranzutreiben.

## **7 Berichte**

### **7.1 Sprecher\*innenrat (Sprat)**

#### **7.1.1 Neues Anmeldeverfahren in StudOn**

Am 14.12. haben sich dario (Johannes) und Veronika mit Verantwortlichen getroffen: Nachdem im ZGS 2015 Geld dafür bewilligt wurde, wurden letztes Jahr neue Anmeldeverfahren entwickelt, das Präferenzen berücksichtigt, das funktioniert auch schon. Zur Zeit arbeiten sie daran, die Schnelligkeit der Auswertung bestimmbar zu machen und eine extrem schnelle Auswürfelung zu ermöglichen, die dann aber nicht super gute Ergebnisse gibt. Dozenten werden gegen März davon in Kenntnis gesetzt. [Außerdem haben sie sich beschwert, dass sie dieses Jahr so wenig Geld im ZGS bekommen haben (unsere Antwort: Stuve ist nicht das ZGS)]

#### **7.1.2 VG-Wort - unser aktueller Stand**

- Es wurde Arbeitsgruppe zur Findung einer Lösung gebildet
- Es gibt eine Übergangslösung ("same procedure as last year, james")

#### **7.1.3 fzs ao MV in Frankfurt a.M. (29.01.2017) und fzs MV in Kassel (3.-5.03.2017)**

Es wird am 29.1. in Frankfurt eine außerordentliche Mitgliederversammlung des fzs geben um dringende Satzungsänderungen zu beschließen. Die nächste ordentliche Sitzung ist zw. 3.-5. März in Kassel.

#### **7.1.4 AEG - aktueller Stand**

In den Medien wurde das Aus des AEG-Umzugs verkündet. Niemand hat es dementiert, also stimmt das (jetzt) wohl.

#### **7.1.5 BayHSchG**

Das bayerische Hochschulgesetz soll überarbeitet werden. Der Sprat trifft sich am 30. Jan mit Frau Kühlers um die Auswirkungen an der FAU zu besprechen. Auch auf Landesebene vernetzt sich der Sprat deswegen mit anderen Studvertretungen.

### **7.2 Fachschaftsvertretungen (FSVen)**

#### **7.2.1 PhilFak**

Es wurde angefangen das Sommerfest zu planen; es soll eine lange Nacht der Hausarbeiten geben. Außerdem wurde das neue Konventsmitglied gewählt.

## 7.2.2 NatFak

Wir haben wieder vermehrt Probleme mit den verschiedenen Prüfungsämtern an der NatFak. Vor allem in der Physik, Mathematik und Chemie. Wir haben deswegen ein Treffen mit Herr Purr für Anfang Februar verabredet.

Des weiteren sind wir derzeit dabei mehr Informationen über Portfolioprüfungen zu sammeln.

In Bezug auf das Grundlagen- und Orientierungsstudium (GOS) haben wir mittlerweile von fast allen FSien Input erhalten und diesen an Frau Distler weitergeleitet.

Zu guter Letzt haben wir unsere Aktionen für das Sommersemester geplant:

- FSV Vernetzungstreffen: 06.05.
- NatFak-Rallye: 19.05.
- NatFak-Party: 24.06.

## 7.2.3 ReWi/FSI WiSo

Vor Weihnachten gab es einen Comedy Slam und eine Sammel-Aktion für Obdachlose, die gut gelaufen sind.

## 7.2.4 Tech

Überlegt gerade was sie tun will.

## 7.2.5 Med

**Mitgliederversammlung (MV) der Bundesvertretung der Medizinstudierenden Deutschland (BVMD) vom 12-14.5** Wir richten die erste Sommer MV der BVMD in Erlangen unter dem Thema „Magisches Verlangen“ aus. Jährlich finden drei dieser Treffen statt, in denen jeder Medizinstudent willkommen ist sich mit aktuellen (nationalen) hochschulpolitischen Themen auseinander zu setzen, an Positionspapieren zu arbeiten oder sich Input in den AG\_ Zeilen (z.B. AG Medizin und Menschenrechte) zu holen. Mehr zur Arbeit der BVMD unter [www.bvmd.de](http://www.bvmd.de)

**Masterplan Medizinstudium 2020** Der „Masterplan Medizinstudium 2020“ soll Maßnahmen für eine zielgerichtetere Auswahl der Studienplatzbewerber, zur Förderung der Praxisnähe und zur Stärkung der Allgemeinmedizin im Studium festlegen. Dieses nationale hochaktuelle Thema (MM2020 ist zwar bestätigt, der Inhalt jedoch weiterhin nicht offiziell bekannt gemacht) bearbeiten wir auch lokal, um heraus zu finden welche geplanten Maßnahmen welche Effekte in Erlangen haben werden und wie wir auf die Implementierung neuer Vorgaben Einfluss nehmen können. Möglich sind u.A.

- Pflichtquartal Allgemeinmedizin/ Ambulante Medizin im Praktischen Jahr
- „Landarztquote“ zur Studienplatzvergabe

**Vergabe der Stipendienzuschüsse** Momentan versuchen wir das System zur Vergabe der Stipendienzuschüsse an der Med zu überarbeiten um Übersichtlichkeit laufender Anträge zu vereinfachen, strukturelle Kosten (Anträge von Anno-Dazumal) besser prüfen zu können und schließlich flexibler mit neuen Maßnahmen umgehen zu können. Dazu haben ein Konzept erstellt, welches wir nach Beschluss gern weiterleiten, vielleicht gibt es in der Hinsicht Probleme oder Lösungsansätze über die sich fakultätsübergreifend ausgetauscht werden kann.

**Studierendenausweis als Namensschild im Klinikum** Im klinischen Studienabschnitt gibt es einige Blockpraktika in denen Unterricht mit/am Patienten stattfindet. Damit klar ist wer Arzt und wer Student ist und um einen professionelleren Rahmen zu schaffen, hat die Fakultät bekannt gegeben, dass in Zukunft Studierende ihren Studiausweis als Schild sichtbar zu tragen haben, sofern Sie sich zu Unterrichtszwecken im Klinikum aufhalten.

Wir sehen das, neben den optischen Mängeln der jahrealten Ausweise, auch als eine Verletzung des Datengeheimnisses an, da Matrikelnummer, sowie Benutzerkennung der Studierenden offen sichtbar sind. Es wird aktuell über Alternativen diskutiert.

## Weitere Themen sind

- Druckkostenübernahme für Vorlesungsskripte aus Studienzuschüssen
- Hörsaalausstattung mit WLAN, es fehlen noch wenige
- Anstreben guter Zusammenarbeit mit dem neuen Studiengangsverantwortlichen Humanmedizin, Professor C. Ostgathe
- Optimierung der Fragenkonstellationen und Verfügbarkeitszeiträume für Kurs und Prüfungsevaluationen

## 7.3 Referate und Arbeitskreise

### Ref. Finanzen

Kleine Änderung im Plan für AKs und Referate: Queer AG kriegt mehr, weil sie mehr braucht, da sie sehr aktiv sind (Mehr Infos zu dem Topf gibts unter Referat Finanzen)

### ÖkoRef

Unser Filmabend am 11.01 lief super, gut 30 Gäste und davon viele Interessierte, die sich eine weitere Mitarbeit im ÖkoRef bzw. an Projekten vorstellen können. Wir sind gespannt, was die nächsten Treffen bringen und ob wir nun mehr Leute bekommen, um unser "Fossil Free FAU" Projekt voranzutreiben.

### PR

Leidet an akutem Mitglieder/Zeitmangel; wollen die Plakatierkarte vervollständigen (vor allem Med und WiSo gibts noch kaum Einträge)

## 8 Sonstiges

### Sitzungstermine in der Vorlesungsfreien Zeit

Wir doodlen bis zur nächsten Sitzung einen Sitzungstermin für die vorlesungsfreie Zeit.

### Konkordatslehrstühle (Anfrage der GHG (Grüne Hochschule Gruppe) Würzburg)

Die GHG Würzburg will sich aktiv gegen Konkordatslehrstühle engagieren.

## 9 Nächste Termine

- **25.01. 18 Uhr:** Fossil Free Treffen (Cafeteria TechFak)
- **25.01. 19 Uhr:** Stuve-Aktionen Treffen (Sprat)
- **26.01.** Werbemittelmesse (Exkursion des Produktausschuss)
- **29.01.** fzs ao MV
- **13.02.** LAK Sondersitzung zur Überarbeitung des BayHSchG (in München)